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Niederschrift 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel - öffentlich - 
 
Datum: 24.10.2017 

 
Ort: Sitzungssaal, Rathaus Einsiedel, Einsiedler Hauptstraße 79, 09123 Chemnitz 

 
Zeit: 19:00 Uhr - 20:30 Uhr 

 
Vorsitz: 
 

Falk Ulbrich 

Beschlussfähigkeit 
 
  Soll:  11 Ortschaftsräte 
  Ist:  10 Ortschaftsräte 

Anwesenheit 
 

Entschuldigt 
Herr Dr. Peter Neubert DIE LINKE privat 

 Vorzeitiges Verlassen 
Herr Marc Stoll CDU 19:50 Uhr 

Ortsvorsteher 
Herr Falk Ulbrich CDU  

Ortschaftsratsmitglieder 
Herr Otto Günter Boden Haus+Grund Einsiedel  
Herr Carsten Claus Haus+Grund Einsiedel  
Herr Andreas Edelmann Bürgerliste Einsiedel  
Herr Rocco Ehinger CDU  
Herr Walter Hähle Bürgerliste Einsiedel  
Herr Dirk Hänel Bürgerliste Einsiedel  
Herr Frank Höppner Bürgerliste Einsiedel  
Herr Jens Mittenzwey Bürgerliste Einsiedel  

Schriftführerin 
Frau Katrin Neumann  
 
 
 1 Eröffnung, Begrüßung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

der Beschlussfähigkeit     

  
 OV Herr Ulbrich eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel – öffentlich -, 

begrüßt die anwesenden Ortschaftsräte sowie Gäste und stellt die ordnungs- und 
fristgemäße Ladung zur Sitzung sowie die Beschlussfähigkeit fest.  
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 2 Feststellung der Tagesordnung     

  
 Änderungen zur Tagesordnung liegen nicht vor. Somit ist die Tagesordnung festge-

stellt.  
  
  
 3 Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung des 

Ortschaftsrates Einsiedel - öffentlich - vom 12.09.2017     

  
 Zur Niederschrift des Ortschaftsrates Einsiedel -öffentlich- vom 12.09.2017 gibt es 

keine Einwände. Sie ist hiermit genehmigt.  
  
  
 4 Vorstellung Vorbereitung 875-Jahr Feier durch Frau Schaub CWE     

  
 OV Herr Ulbrich begrüßt Frau Schaub von der CWE und bittet um ihre Ausfüh-

rungen.      
 
Frau Schaub führt aus, dass sie als Koordinator für die 875-Jahr Feier verantwort-
lich ist und seit Beginn des Jahres daran arbeitet, verschiedenste Projekte zu sam-
meln um daraus ein Konzept, aufgeteilt in 5 inspirierende Themengebiete, zu erar-
beiten um letztendlich einen Veranstaltungskalender für das  gesamte Jahr 2018 zu 
erstellen.   
Für Einsiedel gibt es Überlegungen mit dem Verein Lebenshilfe einen so genannten 
Geschichtstag zu organisieren und in Zusammenarbeit mit der Brauerei Einsiedel 
das Thema – Das Pils der Chemnitzer – aufzugreifen. 
  
Ideen, Anfragen und Anregungen werden gern entgegengenommen, Informationen 
werden u.a. über das Amtsblatt und im Internet unter: 875-jahre-chemnitz.de be-
kannt gegeben. 
 
OV Herr Ulbrich stimmt zu, dass es bereits erste Gespräche mit der Lebenshilfe, 
dem Geschichtsverein, der Grundschule, der Brauerei und dem Verein für Seifen-
kistenrennen gab und fragt an, welcher Termin konkret im Juni günstig sei, um das 
Projekt unter Einbeziehung aller Beteiligten, einzureichen. In diesem Zusammen-
hang befürwortet er die Gründung eines Bürgervereins. 
 
OR Herr Boden möchte wissen, was der Selbsthilfeverein ist? 
OV Herr Ulbricht antwortet, dies ist der Leiter der Maschinenfabrik, mit ca. 80 Be-
schäftigen, welcher mit einem groß angelegten Tag der offenen Tür, gleichfalls an-
dere bedeutende Gebäude in Einsiedel bekannt machen möchte. 
 
OR Herr Boden fragt Frau Schaub, wie die Einhaltung von Ordnung und Sicherheit 
zu den Festivitäten geplant sei. 
Frau Schaub antwortet, für die großen Veranstaltungen liegen Sicherheitskonzepte 
vor. 
 
OR Herr Mittenzwey fragt, in wie weit es finanzielle Unterstützungen und/oder ob 
es Spendenquittungen für Sponsoren gibt, da es erste Überlegungen gibt im Sep-
tember am Gymnasium ein Teichfest zu organisieren. 
Frau Schaub antwortet, für die gesamte Organisation und Durchführung der Feier-
lichkeiten gibt es ein, vom Stadtrat beschlossenes und im Haushaltsplan veranker-
tes, Budget. Es gibt keine Höchst- bzw. Mindestfördersumme. 
Die Frage der Spendenquittungen kann sie nicht beantworten, empfehlt hingegen 
eher den Abschluss eines Vertrages bzw. die Zusammenarbeit über einen Verein. 
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OR Herr Hähle möchte wissen, ob die Theater u.ä. Einrichtungen in die Feierlich-
keiten integriert sind 
Frau Schaub antwortet, diese seien teilweise mit Projekten vertreten. 
 
OV Herr Ulbrich möchte sich wegen der Spendenquittungen erkundigen und 
schlägt abschließend für den 08.11.2017, 19:00 Uhr im Rathaus Einsiedel eine Zu-
sammenkunft aller Beteiligten vor, um als Ergebnis dessen, ein gemeinsames Pro-
jekt einzureichen.   

  
  
 5 Vorlagen an den Ortschaftsrat     

   
 

 5.1 Terminplan für die Sitzungen des Ortschaftsrates Einsiedel für das Jahr 2018 
Vorlage: OR-039/2017     Einreicher: OR Einsiedel 

  
 OV Herr Ulbrich verliest die Beschlussvorlage und bittet um die Abstimmung.  

 
 Beschluss OR-039/2017 

Der Ortschaftsrat Einsiedel beschließt für 2018 folgende Sitzungstermine: 
 
16.01.2018  
27.02.2018  
13.03.2018  
17.04.2018  
29.05.2018 
21.08.2018 
18.09.2018 
16.10.2018 
13.11.2018 
04.12.2018 
 
Die Sitzungen des Ortschaftsrates Einsiedel finden in der Regel dienstags, 19:00 
Uhr, im Sitzungssaal des Rathauses Einsiedel, Einsiedler Hauptstraße 79, 09123 
Chemnitz statt.   
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig bestätigt 
  Ja 11  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 
 6 Stellungnahme zu Bauvorhaben im Ortsteil Einsiedel     

  
 AZ: 17/3952/2/BE 

 
Der Ortschaftsrat hat keine Einwände gegen das Bauvorhaben. 
 
AZ: 17/3489/2/VB 
 
Alle Mitglieder des Ortschaftsrates stimmten einstimmig (zwei Enthaltungen) gegen 
den Abriss der auf dem Grundstück vorhandenen Villa. 
2 Mitglieder des Ortschaftsrates wollen an der Bauantragsberatung am 01.11.2017 
teilnehmen. 
 
AZ: 17/2806/2/BE 
 
Der Ortschaftsrat hat keine Einwände gegen das Bauvorhaben. 
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 7 Informationen des Ortsvorstehers     

  
 OV Herr Ulbrich informiert darüber, dass 

- am 26.10.2017, 8:30 Uhr, ganztägig der Termin der Gewässerschau (Bege-
hung Berbisdorfer Bach und Eibenberger Bach) stehe. Er plant für die Sit-
zung im Januar einen Verantwortlichen einzuladen, um über die protokollier-
ten Ergebnisse zu informieren und zu diskutieren. 

- bezüglich des Ditterdorfer Weges eine Einigung zwischen dem ASR und 
dem Tiefbauamt erfolgte, folglich den Anwohnern ein neues Angebot zu-
geht. Erfolgt die Zustimmung, ist geplant im 2. Halbjahr 1918, mit dem Bau 
des Abwasserkanals und der Sanierung der Straße zu beginnen. 
(letzte Maßnahme zur Erfüllung des Eingemeindungsvertrages) 

- die Brücke hinter dem Rathaus betreffend, Herr Gregorzyk beabsichtige in 
der nächsten Sitzung, die Bebauungspläne vorzustellen. 

- die Arbeiten an der Ufermauer auf der „Alten Hauptstraße“ (einschließlich 
Erneuerung des Straßenbelages) bis zum Wintereinbruch abgeschlossen 
sein sollen. 

- nun für die zwei Fichten am  Denkmal August-Bebel-Platz die Fällgenehmi-
gung vorliege, um diese zeitnah zu entfernen. 

- am 31.10.2017, 14:00 Uhr die einen Tag zuvor gepflanzte Lutherlinde ge-
weiht werde. Der angrenzende kleine Park soll bis zum Frühjahr 2018 weiter 
saniert werden. 

- er vom Stadtplanungsamt Stellungnahmen bezüglich einzelner besproche-
ner, zu prüfender Baugrundstücke erhalten habe, diese aber als nicht aus-
gereift betrachtet und somit ein weiteres klärendes gemeinsames Gespräch 
für notwendig erachtet. 

- eine zweite Mahd der Grünflächen noch nicht erfolgte.  
  
  
 8 Anfragen der Ortschaftsratsmitglieder     

  
 OR Herr Mittenzwey berichtet, dass die Bleche für die Wander-bzw. Ortstafeln 

vorbildlich von der Fa. Richter angebracht wurden und bittet um eine Spendenquit-
tung. 
Des Weitern möchte er wissen, wer der Betreiber des Teiches am Gymnasium ist 
und schlägt vor, kein Abfischen und Ablassen durchzuführen,  um den Teich natür-
licher werden zu lassen. 
OV Herr Ulbrich antwortet, verantwortlich sei das Grünflächenamt, er wolle den 
gezielten Kontakt herstellen. 
 
OR Herr Boden fragt, ob der Baubeginn am Kindergarten erfolgte und wie es am 
ehemaligen Pionierlager weitergehe. 
OV Herr Ulbrich antwortet, der Baubeginn am Kindergarten sei erfolgt;  zum ehe-
maligen Pionierlager liegen ihm keine konkreten neuen Informationen vor. 
Weiter fragt OR Herr Boden an, wie weit  eine neue Urteilsverkündung, die Nicht-
berechnung von Frontlängen in landwirtschaftlicher Nutzung betreffend, in die neue 
Satzung des ASR eingebracht wurde/werde. 
OV Herr Ulbrich ist bekannt, dass dies bisher mit einem formlosen Antrag bean-
tragt werden konnte und im Einzelfall entschieden wurde. Wie damit in der neu zu 
beschließenden Satzung verfahren werde, wird sich in der kommenden Sitzung des 
Ortschaftsrates (geplanter TOP) und darauf folgender Stadtratssitzung entscheiden. 
 
OR Herr Hähle fragt, ob es Neuigkeiten zu den anstehenden Baumaßnahmen im 
Bereich der Bahn/Radweg und dem Schulhof der Grundschule gibt. 
OV Herr Ulbrich antwortet, dass die Bahn betreffend, zum Jahreswechsel eine 
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präzisere Neuauslage erfolgt, mit welcher bisher ungewisse Angelegenheiten, er-
klärt werden. Ziel ist für Sommer 2018 ist, der Planfeststellungsbeschluss. Der 
Fahrradweg steht im Zusammenhang mit diesem Bau. 
Den Schulhof der Grundschule betreffend informiert er, dass momentan die letzte 
Planabstimmung stattfinde, worauf die Ausschreibung folgt. Da die Finanzierung 
steht, gehe man davon aus, dass im kommenden Jahr mit dem Bau begonnen wer-
de. 
 
OR Herr Hänel fragt, wer die Fällung der Blaufichten am August-Bebel-Platz über-
nehmen werde. Er vermisse eine Stellungnahme/Aufstellung vom Grünflächenamt, 
welche Projekte finanziell übernommen werden, um entscheiden zu können, was 
über das Verfügungsbudget Grünpflege finanziert werde. 
OR Herr Claus bittet darum, nach Erhalt der Fällgenehmigung, diese schnellstens 
zu bekommen, um die Fällung veranlassen zu können. 
 
OR Herr Hänel macht deutlich, dass es auf Grund von Kommunikationsschwierig-
keiten zu Zahlungsverzögerungen, gegenüber am Verfügungsbudget Grünpflege 
beteiligten Firmen, kam und bittet um eine fristgerechte Bearbeitung eingereichter 
Rechnungen. 
 
OR Herr Ehinger schlägt vor, Herrn Börner vom Grünflächenamt zu einer Ort-
schaftsratssitzung einzuladen, um über bestehende Probleme zu sprechen. 
OV Herr Ulbrich werde dies für das Frühjahr 2018 planen. 
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 9 Benennung von zwei Ortschaftsratsmitgliedern zur Unterzeichnung der Nie-

derschrift der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel     

  
 Die Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel - öffentlich - unterzeich-

nen OR Herr Boden und OR Herr Mittenzwey.  
OV Herr Ulbrich schließt die Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel -öffentlich- um 
20:30 Uhr. 
 
 
 

  
  
   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
8.11.2017 Ulbrich 
Datum    Falk Ulbrich 

Ortsvorsteher 
 
 
 
 

8.11.2017 G. Boden 8.11.2017 J. Mittenzwey 
Datum Günter Boden Datum Jens Mittenzwey 

Mitglied Mitglied 
 des Ortschaftsrates des Ortschaftsrates 

 
 
 
 
 
07.11.2017 Neumann K. 
Datum  Katrin Neumann 
 Schriftführerin 
 
 


